

Pág.: 11 Cm2: 608,4 Fecha: 21-05-2023 126.654 Tiraje: Medio: El Mercurio Lectoría: 320.543 El Mercurio - Cuerpo B Favorabilidad: Supl.: No Definida

TRAS DESESTIMAR ALZA, INE ahora admite que empleo público efectivamente está aumentando

En último año se crearon 94.100 puestos de asalariados públicos

En el trimestre

enero-marzo de

públicos crecieron

8,6% anual; en el

sector privado subieron solo 1%.

2023 los

asalariados

## TRAS DESESTIMAR ALZA, INE ahora admite que empleo público efectivamente está aumentando

A fines de abril, el organismo sostuvo que dados los intervalos de confianza de las cifras no se podía indicar que el empleo en el sector estuviera subiendo, lo que fue respaldado por las autoridades de Hacienda. Ahora, sin embargo, el INE señala que "la diferencia en 12 meses de los asalariados públicos es estadísticamente significativa". • DAVID LEFIN

nueva versión tiene el INE para la variación que está mostran-do el empleo del sector público en su encuesta nacional del mercado laboral. Y aunque hace tres semanas ponía en duda que el aumento fuera efectivo, ahora reconoce que la diferencia es "estadísticamente significativa". La historia comenzó a fines de marzo, lue

go de que el organismo informara que en el trimes-tre diciembre 2022-febrero 2023 la ocupación de los asalariados en el sector público creció 7,8% anual, equivalente a 86.600 nuevos puestos de trabajo en un año, mientras que el empleo asalariado privado avanzó solo 1,9%. Las cifras levantaron

cuestionamientos a la incidencia que está teniendo

el gobierno en el mercado laboral, por lo que distintas autoridades de Hacienda salieron a desestimar que efectivamente hubiera un incremento en el empleo público. Incluso, a fines de abril, el propio INE salió a desesti-

mar el alza que había informado. En una reunión con el comité laboral, ins tancia en que participan expertos de otras entidades públicas y privadas, el INE señaló que "no existen diferencias estadísticamente significativas". Los datos informados tienen intervalos de confianza y, dado eso, constata que no existe un cambio estadísticamente significativo, sino más bien se en-cuentra dentro de los intervalos de confianza de los años anteriores", afirmó el subdirector técnico del organismo, Leonardo González, en esa oportunidad.

Este argumento fue usado por el minis-tro de Hacienda, Mario Marcel, en una presentación que hizo el 3 de mayo en la Universidad Andrés Bello. "No existen datos

que permitan observar algún tipo de evidencia de aumento del empleo público en el último año", afirmó Marcel.

Sin embargo, el argu-mento de los intervalos de confianza no convenció al economista y director del Observatorio del Contexto Económico (OCEC) de la UDP, Juan Bravo, quien además forma parte del co-mité laboral del INE. Señaló

que, en este caso, se requería realizar un test de hipótesis, un procedimiento técnico para corroborar datos

En el OCEC hicieron el trabajo y enviaron el documento al INE. El resultado permitió comprobar que el aumento del empleo asa-lariado público era efectivo, afirma Bravo. Sin embargo, la respuesta del INE no llegó hasta después de que se publicara una nue-va encuesta de empleo, en que el organismo reconoció el alza

A fines de abril, el INE informó que en el trimestre enero-marzo de 2023 los asalariados públicos crecieron esta vez 8.6% anual. con 94.100 nuevos puestos. En contraste, los empleos asalariados en el sector privado siguieron desacelerando y subieron apenas 1% (ver infografía). A esas alturas, los datos

ya eran incuestionables. "El INE valora el boletín generado por el OCEC de la UDP, ya que profundiza di-mensiones analíticas de la encuesta nacional de empleo en línea con los análisis que desde el instituto realizamos", señaló a "El Mercurio", el subdirector técnico Leonardo González

Y luego admitió: "Para el trimestre móvil enero-marzo de 2023, efectivamente la diferencia en 12 meses de los asalariados públicos es estadísticamente significativa"

## Sectores con mayores aumentos

González precisó que se debe analizar la composición sectorial de lo que el INE mide como asalariados públicos, donde no solo incide la administración pública, que considera al gobierno central, sino que también a los sectores salud y enseñanzas, "donde el sector público tiene una participación relevante". Asimismo, dijo que "los asalariados del sector público que se desempeñan en administración pública no registraron diferencias estadísticamente significativas en

Juan Bravo coincide. "Es relevante indicar que, al trimestre enero-marzo 2023, el 73% del aumento del empleo asalariado en el sector público ocurre en las ramas de enseñanza y salud, es decir, el grueso no es en



la administración pública", indicó.

La Dirección de Presupuestos, depen-diente de Hacienda, dará a conocer sus cifras de recursos humanos del sector público al primer trimestre próximo el 31 de mayo. El informe considera solo el gobierno central.

En ese contexto, Bravo plantea que, dado lo que ocurrió con los datos del INE, y por transparencia, es necesario contar con más datos de empleo público que incluyan también a otros sectores como municipalidades. Del mismo modo, recalca que para la

confianza de las instituciones no es reco mendable poner en cuestionamiento los da-tos antes de confirmarlos. "No se trata de que el aumento del empleo público sea bueno o malo, pero lo que no se puede hacer es desestimarlo", puntualizó.